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球员意外
如果说冯仁亮和吴曦的离开，事先都有所

预兆；那么于涛的离开，无疑就是一场“地震”。
消息一出，就连球员和大部分俱乐部工作人员
都被蒙在了鼓里。
“我一开始也不知道，看到有不少人在微博

上 !我，还不敢确定！”中午采访徐亮时，他显
得很惊讶，加盟申花后，徐亮和于涛交流不断，
但却丝毫察觉不出其中有何蛛丝马迹。
申花新闻官马悦告诉记者，最后一次看到

于涛是前一天下午训练结束后，“那时候好好
的，看不出任何要走的意思。”谁知昨天上午!于

涛没有来基地报到!"都以为是正常的请假!谁

会想到是转会走了# $球员们纷纷表示!于涛应

该都还没来得及搬走基地房间里的个人物品%

球迷吃惊
惊讶的不仅仅是队友，更多的还是关心申

花的球迷。于涛转会的消息公布后，网上就炸开
了锅，球迷们大都将信将疑，毕竟已经代表申花
出战 ""年、#$%场联赛的“队魂”将要离开，是
一则难以让人接受的消息。
记得今年 "%月 "$日，记者最后一次在正

式场合采访于涛，当时正值申花第 &%%场职业
联赛，作为队史出场纪录的“第一人”，于涛向记
者表示，"我之前连续两次受重伤! 俱乐部和球

迷对我不离不弃!这份情谊一辈子不会忘%我希

望在申花退役!更希望在退役前!和申花一起再

拿一次冠军% $

相信当时看到这段原话，没有人会去怀疑
当事人的心理。记得该则报道被网站转载后!不

少申花球迷留言!"于队终老申花!模子& $

早有暗示
当然，细心的人会发现，几天来于涛的个人

微博充满了消极和无奈：“日久不一定生情，但
必定见人心；有时候也怕，时间会说出真话。”
“凡事不必苛求，来了就来了；凡事不必计较，过
了就过了。”“我是一个要求不高，很好说话的
人！”这些话语，如今看来都耐人寻味。
无论这场纷争最终如何收场，当事双方又

孰是孰非，于涛的离开似乎已经不可逆转，作为
球队中唯一见证过联赛夺冠的现役球员，于涛
的转会也宣告了老申花时代的终结，那段记忆
也将就此封存。 本报记者 许明

! ! ! !若单纯从球员转会的运作上来说，以最
小的代价、最快的速度挖来同城对手的旗帜
性人物，上海申鑫堪称打了一场“漂亮仗”。不
过，外界对于涛的转会也流传出不同的说法
和猜测，申鑫高层对此态度坚决地回应说：
“我们所有的手续都是合规合法的，没有任何
漏洞。”
负责此次转会运作的申鑫俱乐部副总邵

坚毅告诉记者，他们也是一个偶然的机会，得
知了于涛还是自由球员的信息。“上个月底，
我们去参加球队一个助教的婚礼时遇到了于
涛，闲聊中才知道他和申花的合同今年年底
就到期了，而且还没有续约的迹象。后来于涛
表达了愿意加盟申鑫的意向!我们也觉得!既

然有这么一个机会该好好把握! 最后就谈成

了% $从 '"月 (&日在婚礼上的寒暄，到昨天
对外正式宣布于涛转会，整个过程不过短短
二十来天，充分体现出了申鑫的诚意和高效。
眼看着队中老臣宣布转会，自己却还不

知情的申花，事后抛出了这样一个说法：于涛
与申花有一份补充合同，申花拥有优先续约
权，如果不执行，需要支付违约金 &%%万元到
)%%%万元。对此，邵坚毅表示：“我们能保证，
手续都是完整的，所有的渠道都是合乎相关
规定的。包括申花自己都承认，在足协的备案
合同中没有问题。”

邵坚毅透露，他们派专人前往中国足协
查阅了于涛与申花所签订的工作合同，结果
合同文本显示，于涛与申花只签订了三年合
同，并没有优先续约一说，这意味着于涛将是
自由球员。'在这种情况下!我们才与于涛签订

了工作合同% 而且中国足协也表示!只能以俱

乐部备案的工作合同为准%这其中没有任何漏

洞!于涛自由转会完全合情(合理(合法) *

于涛为何愿意从申花来申鑫？邵坚毅说：
“首先，我们在与球员谈合同时，是以尊重球
员价值为出发点的。当然我们也不否认，肯定
给球员一个好的条件，提供给他一个长期的、
有保障的合同。”据悉，于涛的薪水并未上涨
太多，但 *)岁的他得到了一份长达 *年的合
同，这也意味着他将基本在申鑫退役。
明年 )月 *日，上海申鑫将在洪庙基地

重新集中开始冬训，届时新队员于涛将在球
队中亮相。“现在他还是申花的人，等年底执
行完合同再归队。” 本报记者 关尹

! ! ! !申鑫方面称于
涛系合同到期自由
转会，申花方面则坚
称有“优先续约权”，
自由转会涉及违约
……对此，俱乐部今
天上午告诉本报，))
月上旬已经与于涛
谈了续约，并给了口
头协议。“由于我们
与他的合同中是签
了优先续约权的条
款，所以请尊重合
同。我们也很奇怪!

为何在足协在那份

合同中没有优先续

约权的条款+ ”
申花一名高层

昨晚接受记者采访
时回忆说，联赛结束
后没几天，于涛在虹桥一家日本餐厅，请包括
朱骏、周军在内的三名申花董事吃饭。在那次
吃饭中，于涛也谈了他接下来的合同问题。投
资人朱骏与董事长周军当即表示! 会给他一

份比现在年薪多 !"#的 $%&续约合同)按照

那位高层的说法!之后!申花方面与于涛就他

的合同问题还有过两次接触)一是饭后次日!

于涛找了朱骏! 朱骏表示会让手下人找出合

同模板!'填一下数字即可*)第二次是朱骏从

阿根廷回来后去美国公干期间! 周军告诉朱

骏俱乐部的一些情况时! 带到一句!'于涛的

合同已经在走流程了*)

朱骏昨天接受记者采访时说，王大雷之
所以要与他先签合同，主要是王大雷的合同
是一份老合同，里面没有优先续约权这一
条。“再说当时外面有俱乐部已经在接触他，
还给他开了条件。所以，俱乐部在联赛一结
束就和他签了新合同。”于涛是俱乐部第二
个谈续约的球员。“他合同里有优先续约权，所
以还不那么急。)(月 *)日之前搞定即可。”
申花俱乐部大概是在本周初才刚刚听说

于涛要到申鑫去。俱乐部马上启动挽留攻势!

就在周三晚上! 俱乐部甚至开出了每年 !""

万巨额年薪) '看得出!于涛犹豫了) *但第二
天也就是昨天上午，申鑫方面却突然单方面
宣布了于涛加盟。
一位于涛的朋友昨晚告诉本报记者：'申

鑫单方面宣布!让人感觉有点急了)于涛似乎

自己也没有准备好) *

目前关于合同里到底有没有优先续约权
一条，还没有定论。申花坚持说有，申鑫查过
足协备案说没有。据悉!由于足协相关人员今

天上午不在足协! 俱乐部将下周一去足协查

阅当时的留底合同)

对于各种猜测，记者从昨天事发后便试图
联系于涛，不过其手机始终处于关机状态。昨
天下午，于涛曾通过微博私信方式回复了本报
记者，称“自己需要缓一缓”，并表示在适当时
候将公开自己的想法。 本报记者 高兴 许明

“魂”丢了
队长于涛转会在

申花内外引起热议
昨天中午，记者在康桥基地

专访徐亮；几乎与此同时，上海
申鑫在微博上单方面宣布于涛
加盟。当时的康桥基地，队员们
刚刚结束上午的训练，三三两两
来到食堂吃午饭，打开手机刷微
博，才知晓了这一消息……

上海申鑫回应———

于涛转会
手续完整
合规合法
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! ! ! !申鑫宣布于涛加盟!无疑是这个冬季有

关申花球员的最大转会新闻! 毕竟"队史上

代表申花出场最多的于涛是申花的一面旗

帜"他对申花队精神层面的作用"要远远大

于他对球队比赛成绩的作用! 难怪"球迷称

于涛#队魂$%

我还记得本报记者在今年早些时候采

访于涛时" 于涛表示 &我希望能在申花退

役$% 真的"看到他说的这句话"我眼前立即

跳出 "#米兰队的马尔蒂尼"接着是巴塞罗

那的普约尔%

谁能这么轻易地勾走了申花的&魂$'

不是申鑫%申鑫说了"是于涛主动示好%

事实上"申鑫也压根不会去主动找一支球队

的魂"更何况是申花的魂%

看来"申花这次是灵魂出窍% 问上海足

球界的一位圈内人士"如何看待于涛转会这

件事% 他说(#这与申花的动荡有直接关系%

球队明年到底是什么情况'谁都不知道%真是

魂"怎么可能轻易给勾走呢' 可魂是自己飘走

的"这就让人有一种人心惶惶的感觉了)*$

于涛已经通过微博答应我"将来寻找适

当的机会给球迷们一个答复"讲述转会的心

路历程+我希望与工资待遇无关!因为"在我

看来"即使没有优先续约权"于涛也不应该

走! 因为你是魂!

所以"我现在更相信"应该有更多精神

层面的原因"让一个魂选择离开一个躯壳!

丢了魂的申花"还要折腾多久' 真当是

要行尸走肉下去吗' 高兴

()*+

,

-

.

/

0

1

2

3

4

5

0

6

7

8

9

■ 今年 7月
14日，申花外援德罗
巴亮相虹口足球场，申
花队长于涛代表球队赠
送申花战袍
本报记者 周国强

摄


